

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Sejarah topeng tua nyerupa yang ada di desa Komering Agung Kecamatan Gunung Sugih Lampung Tengah merupakan tradisi yang dibawa oleh masyarakat sejak zaman dahulu dan dibawa oleh nenek moyang mereka. Menurut para tokoh masyarakat dan tokoh adat yang ada di desa Komering Agung bahwasanya asal dari topeng tua nyerupa adalah dari daerah Liwa, Lampung Barat. Tradisi ini sudah ada sejak lama, bahkan menurut tokoh masyarakat kemungkinan tradisi topeng tua nyerupa ini telah ada sejak tahun 1923 silam. Tidak ada yang tahu pasti sejarah awal mula topeng tua nyerupa ini.
2. Pengaruh tradisi topeng tua nyerupa bagi kehidupan sosial masyarakat desa Komering Agung adalah bahwa adanya tradisi topeng tua nyerupa ini merupakan bentuk sosialisasi atau hubungan antara warga masyarakat. Hal ini dikarenakan pada saat acara atau tradisi ini dilakukan maka akan ada banyak masyarakat yang berkumpul menyaksikan acara ini dengan hikmat sesuai dengan aturan adat yang ada. Selain itu, kehadiran topeng tua nyerupa ini merupakan sarana mempererat tali silaturahmi dan juga kekerabatan diantara keluarga. Hal ini karena pada acara topeng, hanya keluarga saja atau anggota keluarga yang memiliki hubungan darah yang dapat menyelenggarakan acara ini. Jika peraturan ini tidak dilaksanakan maka akan ada semacam sanksi berupa denda sejumlah uang atau kerbau.
3. Pengaruh tradisi topeng tua nyerupa ini adalah bahwasanya dalam pelaksanaan tari topeng tua nyerupa terdapat unsur kebudayaan seperti adat istiadat. Acara ini diwariskan secara turun temurun sehingga dalam hal ini topeng merupakan adat yang sudah ada sejak zaman dahulu. Pada acara topeng, tidak terdapat unsur penyatuan atau asimilasi dari budaya. Tradisi ini merupakan tradisi asli daerah Lampung pepadun dan hanya dimiliki oleh masyarakat Lampung pepadun. Selain itu, pengaruh pada aspek budaya juga terjadi pada pergeseran dari denda yang dikenakan

oleh pemilik acara terhadap adanya larangan pada topeng tua nyerupa. Jika pada zaman dahulu, dendanya berupa kerbau, sekarang ini denda bisa digantikan dengan uang.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang diperoleh, maka saran-saran dalam penelitian ini adalah:

1. Agar peneliti lain dapat mengembangkan hasil penelitian ini, maka peneliti dapat menggunakan hasil penelitian ini sebagai rujukan atau referensi untuk peneliti yang relevan.
2. Agar budaya topeng tua nyerupa dapat lestari, maka tokoh masyarakat, tokoh adat, tokoh agama, dan orang tua harus memperkenalkan tradisi ini kepada generasi-generasi muda khususnya masyarakat Komering Agung sebagai pewaris budaya bangsa.
3. Agar topeng tua nyerupa dapat berfungsi dalam segala aspek seperti sosial dan budaya, maka pelaksanaan topeng tua nyerupa dapat melibatkan anggota masyarakat lain sebagai tamu undangan yang menyaksikan acara.